



## Intelectuales cubanos en la ruta de Gabriela Mistral en Chile

### Description

**Intelectuales cubanos que participan en Chile en el segundo encuentro cultural de las ciudades de Camagüey y La Serena, realizaron un recorrido por sitios históricos vinculados con la Premio Nobel de Literatura Gabriela Mistral.**

Por Carmen Esquivel

El programa incluyó un viaje al Valle del Elqui, visitas al museo que lleva el nombre de la poetisa y pedagoga en la ciudad de Vicuña, a la escuela y casa donde vivió y al mausoleo erigido en su honor en Montegrande.

Así lo informó a Prensa Latina Luis Aguilera, encargado de Relaciones Internacionales de la Sociedad de Escritores de Chile, filial Gabriela Mistral, quien es autor de varios libros sobre los vínculos entre los dos países, entre ellos uno sobre las cuatro visitas de la Premio Nobel a la isla.

Aymé Amargós, reconocida periodista de la televisión de Camagüey, calificó como muy provechoso el intercambio con profesionales chilenos y las visitas a sitios de valor histórico y cultural.

"Ha sido una experiencia enriquecedora el recorrido por la ruta de Gabriela Mistral. Hemos conocido y profundizado en su vida y obra", expresó.

La delegación cubana la integran también Yunielkis Naranjo, director y creador de proyecto sociocultural comunitario Golpe a Golpe, que desde hace más de dos décadas lleva diferentes manifestaciones artísticas a los lugares más remotos y de difícil acceso.

Hemos podido aquí recorrer zonas rurales, convivir con pobladores de Chile y promover lo que hacemos en Camagüey, dijo.

El periodista José Raúl Belén se refirió a los vínculos históricos entre intelectuales de los dos países y la participación de escritores chilenos en la Feria Internacional del Libro de La Habana.

Ese vínculo se da no solo en la literatura, sino también en la radio y la televisión, hemos filmado documentales aquí y también adaptado novelas de escritores chilenos en Radio Progreso, explicó el jefe de información del noticiero de esa emisora.

Dentro de los numerosos proyectos mencionó la adaptación del libro de Luis Aguilera sobre las visitas de Gabriela

Mistral a Cuba.

La poetisa estuvo en la isla en 1922, 1931, 1938 y 1953 y la última visita fue para el centenario del natalicio de José Martí, a quien calificó como “El hombre más puro de la raza”.

Los intelectuales cubanos recorrerán varias regiones del país y también participarán en el XXIX Encuentro Nacional de Solidaridad con Cuba que se celebrará en la ciudad de Valparaíso los días 28 y 29 de noviembre.

El Maipo/PL

**Date Created**

Noviembre 2025